

**ニッケイ新聞**  
**JORNAL NIKKEY SHIMBUN**  
 DIRETOR PRESIDENTE  
 RAUL M. TAKAKI  
 JORNALISTA RESPONSÁVEL  
 TAKAO MIYAGUI  
 Rua da Glória, 332 - Liberdade  
 CEP 01510-000 - São Paulo - SP - Brasil  
 Tel (11) 3340-6060 | www.nikkeishimbun.jp

# リラ大統領の罷免ほのめかす



リラ下院議長 (Pablo Valdares)

## セントロンとの蜜月終わり？

### 保健相人事と同日会議で亀裂露呈

アルトゥール・リラ下院議長(進歩党・PP)は24日、下院でボロンナロ大統領の罷免をほのめかす演説を行った。この数日、大統領と中道勢力「セントロン」との関係悪化が伝えられ始めた矢先のことだった。25日付伯字紙が報じている。

24日、リラ下院議長は下院での審議の席で、ボロンナロ大統領の名を婉曲的な言い回しで「大統領の罷免の可能性を口にした」と発言した。同議長は「この発言は、同議長がコロナ対策で三権の長たちが一斉に顔を合わせた会議の件に触れた時に出たもので、「議会政治の特効薬はよく知られており、苦しい時、時には致命的であったりもする。それは負の連鎖が制御できなくなるときの何ども使われてきたもの」と発言した。

ボロンナロ大統領の罷免要求の数は、在任2年2月の今年2月の時点で、2016年に罷免処分を受けたジウマ大統領が5年を超えた任期中間中に記録した68通を上回っている。その審議を

# 新保健相 1日100万人に予防接種

## 死者30万人突破の日に予告

マルセロ・ケイロフ新保健相が24日、新型コロナウイルスのワクチン接種を現状の3倍強の1日100万人に引き上げることを公言した。同日は新型コロナウイルスによる死者が30万人を突破したが、感染者や死者を登録するシステムが予告なく変更され、一部または全てのデータを更新できなくなったと見られる。この問題も起きたと23、24日付伯字紙が報じた。

24日は三権の長や検

察庁長官、閣僚、知事などが集まって新型コロナウイルス対策に特化した会合を開き、ケイロフ氏も正式な保健相として参加した。保健相として参加したケイロフ氏の保健相就任で、コロナ対策がどのように変わるかは皆が注目している。

正式な保健相としての初日は、会合直後の会見でボロンナロ大統領が薬効が証明されていない薬の連邦政府の方針に従って、現状では1日30万人程度のワクチン接種を1日100万人に引き上げると発言した。

保健相は「連邦政府がワクチン確保のために努力してきた事は周知の事実」とした上、「95%の国民が接種を受けたが、それによって、予防接種計画の進捗は大幅に遅れている」と述べた。

「1日100万人の接種の実施」は計画達成のための具体的な目標だ。接種促進は大統領も前日のテ



ケイロフ保健相 (Fabio Rodrigues Pozzebom/Agencia Brasil)

レビ演説で訴えた。この発言は、新型コロナウイルスの現状に関するデータ登録システムで予告もなく変更が行われ、感染者や死者に関するデータが正常に新でなかった州

載が義務付けられるようになり、市や州の担当者が最新データを入力できない事態が生じた。入力データの突如の変更は、州と市の保健局長の抗議を受けて取り消された。また、聖州や南麻州などは保健局長がデータを更新せず、聖州の場合は前日の死者10211人増が2811人増に、南麻州も411人増が20人増に増加傾向を打ち消すかの部分的更新しか行えなかった。それにより、24日の感染者は8万9992人増の1222万1111人増の死者は2009人増の30万6855人となった。

これにより、1日平均の感染者や死者の新記録が更新されるに中断した。登録システムが通常通り機能し始めた事で、25日の数字は跳ねあがる事が予測されている。感染者急増や死者30万人突破という事実が国民生活や経済活動に与える衝撃は大きく、ロウクダウソウなどの外出規制が各地で行われている。ゲデス経済相は現状を案じ、6カ月以内は全国的な接種を断念して、ケイロフ氏が挙げた目標の実現はかなり難しい。ケイロフ氏は25日、記者会見で「保健相の発言通り接種が行われれば、伯国経済は60日以内に新局面を迎える」と述べ始めた。

現在、「紫レベル」の実施でサッカーの聖州選手権は中止のほ、23、24日は、リオ州のヴォルタ・レドンドに場所を移して試合が行われ、23日のコリチヤンス対ミナソルは1-0、24日のパルメイラス対サンペントは1-1だった。ブラジルのサッカー協会が聖州での厳格な規制を無視しようとしていたのを利用して、その間は本紙も休みとなり、この間は会社、学校、治療室100床分の機材を

**Senai-SP coordena operação inédita para conseguir cilindros de oxigênio**

Para a Senai lançou nesta manhã a campanha "Cilindros da Indústria: Faltam Vidões" com o envio de 400 cilindros de oxigênio das unidades Senai-SP que serão disponibilizados ao setor de saúde.

Senai-SP coordena operação inédita para conseguir cilindros de oxigênio

Nesta quarta-feira (24), o Senai-SP conseguiu um caminhão com 400 cilindros que serão destinados aos municípios. Eles foram recolhidos em 70 escritórios do Senai, espalhados por 14 cidades em todo o estado de São Paulo. Do total, 250 serão destinados à prefeitura da capital paulista, que solicitou essa quantidade do Instituto Ayrton Senna. O restante será disponibilizado para unidades de saúde de outros municípios. Com a ação, o Senai-SP coordena uma importante operação para auxiliar indústrias a também emprestarem seus cilindros e salvar vidas.

Engenheiro o caminhão era carregado; o presidente.

# 上院会議中にネオナチポーズ

ロドリゴ・パシエコ上院議長(民主党・DEM)は24日、ボロンナロ大統領の側近のフリーベ・マールチンス氏が、上院でネオナチの間で一般的になっている憎悪のポーズをとったとして、連邦

警察に捜査を依頼した。25日付伯字紙が報じている。マールチンス氏は24日、エルネスト・アラウージョ上院議長に同行して上院でのパッチャル会議に参加した。この日、アラウージョ氏は上院に対し、コロナ対策に関する外務省の見解を報告しなければならなかった。

マールチンス氏は「自分はユダヤ人なのに、その私のと似たポーズがネオナチと結びつけられるとは」と抗議を行った。だが、パラナ州のホロコースト博物館によると、マールチンスの似たポーズは、伸ばした3本指で「ホワイト」の頭文字であるWを示す、ネオナチの間では「ネオナチの間ではWを示す、ネオナチの間ではWを示す、ネオナチの間ではWを示す」として知られているのだという。

今回の騒動に関して、マールチンス氏は「自分はユダヤ人なのに、その私のと似たポーズがネオナチと結びつけられるとは」と抗議を行った。だが、パラナ州のホロコースト博物館によると、マールチンスの似たポーズは、伸ばした3本指で「ホワイト」の頭文字であるWを示す、ネオナチの間では「ネオナチの間ではWを示す、ネオナチの間ではWを示す」として知られているのだという。

マールチンス氏の本社のあるヴィニヤード市に運んで酸素を充填。内250本を聖市に届けた。残る150本はボロンナロを必要としている他の市に送られる。

スカフ氏は、SENAIなどのシステムと呼ばれる訓練校や関連企業を動員すれば、他州でも同様の支援が可能で、より多くのボンベの調達も可能と発言している。

# 州教職員と警官にもワクチン

4月から接種がスタート

ジョアン・ドリリア聖州一担当の行政職員へのコロナ

ナワクチンの接種を4月から始めると発表した。24、25日付伯字紙が報じている。ドリリア知事によると、4月5日からは治安関係者、つまり市警察、軍

職員のワクチン接種は、その第1陣で、公立私立を問わず、47歳以上が対象となる。この年齢までの州内の教職員は35万人いる。州立校に限れば、47歳以上の教職員は全体の40%を占めている。

学校は規制が厳しい赤レベルでも対面での対応が必要となるなど、関係者の感染リスクが高くなってきた。自己防護に努めたが、議会は数日、アラウージョ氏の言動の不満も募らせている。同氏更迭を求める議会の圧力は大きく、大統領府が後任の人選を始め

提供して、試合を行ったものの、「州外ならば大丈夫だ」という強引な解釈での試合進行ではの考え方の差が、ジェイチーニョはこれまでか。

これまでも報じられていたように、聖市は26日から4月4日までの10日間、外出自粛強化のための連休に突入り、その間は本紙も休みとなり、この間は会社、学校、治療室100床分の機材を

止めていたのは、リラ議長も所属するPPを中心としたセントロンの存在であったが、すでに今年の1月頃から、セントロン内でボロンナロ氏の罷免を求める声が高まっている。その直接的な契機となったのは、1月にアマゾンナス州マナウスで起きた医療崩壊だった。

連邦政府による緊急支援助金支出がどのようになっているかが大いに注目されているが、それよりも、130万人ほどの市議会調査委員会(CPPI)を求めた声が強めてしまったという。

また、リラ議長とロドリゴ・パシエコ上院議長(民主党・DEM)の2人が22日に、大統領抜きで企業家や私立病院の関係者らと会議を行ったことも、意味深長ととらえられている。

このように、セントロン内の動きに対し、かつてはボロンナロ氏が所属していたPPのシロ・ノゲイラ党首は、大統領支持を改めてアピールしている。

ニッケイ新聞出版、宮坂国入財団・アリアンサ日伯文化連盟協賛

ブラジル版のよは販売開始!

日ボ生活会話ガイド

**Jeitinho no Japão para os brasileiros**

ブラジル人のためのニッポンの夏

日本語とポルトガル語の勉強にすぐ便利! 面白くて分かりやすい! 画像付き日常生活の会話! カデゴリー別、辞書付き! 日本の生活ガイドにも

ご注文・お問い合わせ先

詳しくはニッケイ新聞社 11-3340-6060 担当マリアまで 郵便でのご注文の方は、●太陽堂 ●フォノマギ竹内書店

ニッケイ新聞社 11-3340-6060 ●太陽堂 11-3208-6588 ●フォノマギ竹内書店 11-3104-3399

特別価格 R\$50

聖南西柿農家巡り

# 「エスター」の西尾章子さん

## 絶えることない研究心と情熱

20日に暦が秋に変わり、柿の季節が始まっている。例年であればエスター柿祭りなどが行われる頃だが、今年はパンデミックのため全て中止。そんな中、エスターやコリア・ビニールで柿などの果実農家3軒を訪ね、今年の作柄や最近の様子などを聞いてみた。第1回は、無農薬柿を中心とした果樹園を始めて50年以上の西尾章子さんだ。



作った柿を持つ西尾さん

「毎日柿の事ばかりを考へています。どうすればもう一つ甘い柿ができるか、どうすれば大きな柿ができるか。考え始めたらきりがない。柿が大好きで、柿がなくなると気が狂いそうです。」「聖州ビエター市で無農薬の甘い柿を作り続けた西尾さん。一人娘を連れて移住した。



移住当初から住む土壁の家

西尾さんは日本で見つけた柿の品種を「エスター」として、自家採種で育てています。柿の品種改良には、約5万平方メートル(約2アルケール)がある。現在はその畑内に東京御所の木を95本、富有柿の木を

「柿の品種改良には、約5万平方メートル(約2アルケール)がある。現在はその畑内に東京御所の木を95本、富有柿の木を



24日のボルソナロ大統領(Marcelo Camargo)

その一番の理由はなんと、伯国の方が1千〜2千、言ってもコロナ禍での死者も、1日あたりの死者が30万人を突破した。その死者数減少傾向から、現状は日に日にかなりきつくなっていると言われている。マゲネシウムや尿素、光合成菌、石灰、木酢液などの肥料を自作し、量を調整して、月や天気の状態をみて撒くタイミングを調整している。西尾さんが長年守り続けた柿畑が約5万平方メートル(約2アルケール)がある。現在はその畑内に東京御所の木を95本、富有柿の木を

再選に前途多難なボルソナロ

「再選に前途多難なボルソナロ」

大目小目

窓口業務縮小のお知らせ

# カーニバルの原爆山車振り返る

## 活動休止、今年もコロナ次第

「ブラジル長崎県人会」の風、斉唱で始まり、森(森繁親会長)は2月21日午後、定期総会をオンライン会議システム「グループミーティング」上で、日本語と英語両方で開催した。

90分に亘って、2020年の事業や会計報告の発表と承認、21年の活動と予算の発表と承認、会長選挙などが行われた。

川添前会長は、「20年に特筆すべきイベントはサンパカニバルで長崎原爆の悲惨さを披露した。今までもこういった素晴らしいイベントに戦争の悲惨な歴史を伝えることが、長崎県民から

日本人の行動は予測容易

「サンパウロ共同」元日

「アハハハ、それはまさにその通りだね。うちの爺さんが、ブラジルが気に入らないと言っていてイタリアに帰ってしまった。確かにこの僕という人間はここに存在してはなかったことになるからね。そこには、移民というものの持つ面白さと重要さというものがあつた。

「大目小目」

「窓口業務縮小のお知らせ」

「アハハハ、それはまさにその通りだね。うちの爺さんが、ブラジルが気に入らないと言っていてイタリアに帰ってしまった。確かにこの僕という人間はここに存在してはなかったことになるからね。そこには、移民というものの持つ面白さと重要さというものがあつた。

Dr. MONICA Y. MORISHITA  
Biomédica 生物医学  
Pós-Graduação em Acupuntura  
大学院で針灸学を専攻いたしました  
LOCAL: Rua Thomaz Gonzaga, 95 - M (Iwate-Kenjinkai)  
Liberdade - São Paulo - SP (perto do metrô Liberdade)  
CONTATO: (11) 99236-3956 "Recado no WhatsApp"  
E-mail: monicamorishita@yahoo.com.br

小説 クリスト・レイ  
中島宏



# 五輪聖火リレースタート

## なでしこ第1走者



聖火リレーの出発式で聖火皿からトーチへ点火する、2011 サッカー女子W杯で優勝した日本代表「なでしこジャパン」のメンバー若清水梓選手= 25日午前9時39分、福島県のサッカー施設「Jヴィレッジ」(共同)

# 福島から復興道半ば

## コロナ懸念 対策焦点

【共同】新型コロナウイルス感染症拡大の影響で1年延期された東京五輪の聖火リレーが25日、福島県のサッカー施設「Jヴィレッジ」(楡葉町、広野町)から始まった。東日本大震災と東京電力福島第1原発事故から10年。大会理念の「復興五輪」を象徴する場所だが、県内では避難生活が続く復興道半ば。感染再拡大も懸念される中、7月23日の開会式で国立競技場の聖火台に点火されるまで、121日間をかけて日本列島を巡り、約1万人のランナーが聖火をつなぐ。

多くの首都圏の緊急事態宣言は解除されたが、新規感染者数は各地で増加傾向にあり、感染防止に配慮した安全な運営が最大の焦点になる。第1走者は、震災が起きた2011年のサッカー女子ワールドカップ(W杯)で優勝した日本代表「なでしこジャパン」の当時のメンバーがグループで務めた。出発式はコロナ対策で一般客を入らず、出席者を絞り込み簡素化。大会組織委員会の橋本聖子会長は「日本と世界の希望が詰った大きな光となり、国も7市町村に帰還困難区が残り、約3万6千人が避難生活を継続。復興五輪に複雑な思いを抱く被災者もいる。」「著名人ランナーの辞退が相次ぎ、一部自治体からは中止や縮小を求める声が上がった。組織委は、沿道の観客に密集回避やマスク着用、拍手での応援を呼び掛ける。過度な密集が発生した場合には当該場所の走行取りやめを検討する。

## 回復者のiPS細胞を提供

京都大iPS細胞研究財団

【共同】新型コロナウイルス感染症から回復した人の人工多能性幹細胞(iPS細胞)を国内内外の研究機関に無償提供する財団京都大iPS細胞研究財団などが25日発表した。同財団が25日発表した。同財団が25日発表した。同財団が25日発表した。

## コロナで財政悪化 再建へ

### 減税競争歯止め、日本困難

【ロンドン、ワシントン】東京共同 飯田康道、金友久美子、建部佑介) 英国が約半世紀ぶりに法人税を引き上げる。新型コロナウイルス対策への多額支出で悪化した財政を立て直すのが目的だ。バイデン大統領も法人税増税を検討。海外企業の誘致などで法人税の引き下げ競争が繰り広げられてきた世界的な流れに歯止めがかかる可能性がある。深刻な財政状況の日本では有権者の反発懸念もあって増税は難しい状況だ。

# 北朝鮮 弾道ミサイル2発

## 約450キロ飛行 1年ぶり日本EEZ外



北朝鮮の弾道ミサイル発射について、記者の質問に答える菅首相= 25日午前、首相官邸 (共同)

【東京、ワシントン、ソウル共同】北朝鮮は25日、弾道ミサイル2発を日本海に向けて発射した。日本政府によると、北朝鮮東部の宣徳付近から午前7時4分と同23分に発射し、いずれも約450キロ飛行し、日本領域には到達せず、日本の排他的経済水域(EEZ)の外に落下した。北朝鮮の弾道ミサイル発射は昨年3月29日以来、1年20日ぶりのバイデン政権発足後初めて。北朝鮮は今月21日に巡航ミサイルと推定される2発を発射したが、米韓は国連安全保障理事会決議が禁じる弾道ミサイル発射ではないとして静観し、岸信夫防衛相は、25日キロ未満で、北朝鮮が従来保有しているミサイル「スカッド」の軌道よりも低いと防衛省で記者団に明らかにした。航空機や船舶への被害は確認されていない。

## バイデン米政権発足後初

【ワシントン】米大統領バイデンは25日、北朝鮮の弾道ミサイル発射について、記者の質問に答える菅首相と会談した。菅首相は、北朝鮮の弾道ミサイル発射について、記者の質問に答える菅首相と会談した。菅首相は、北朝鮮の弾道ミサイル発射について、記者の質問に答える菅首相と会談した。

## PDF版紙面新聞をスマホ・PCで読む

新聞をスマホ・PCで読む。PDF版紙面新聞をスマホ・PCで読む。新聞をスマホ・PCで読む。新聞をスマホ・PCで読む。

EDITORIA JORNALÍSTICA UNIÃO NIKKEI LTDA. Rua da Glória, 332, Liberdade, Cep 01510-000, São Paulo - Sp, Brasil. TEL: (11) 3340-6060 | FAX: (11) 3341-6476. Site: www.nikkeishimbun.jp

大相撲順位表 (共同) 横綱 鶴竜、大関 朝乃山、関脇 隆雄、小結 小川、前頭 1 宝富士、2 富生、3 北明、4 山藤、5 霧山、6 藤野、7 若山、8 若松、9 若元、10 若元、11 若元、12 若元、13 若元、14 若元、15 若元、16 若元

【ロンドン、ワシントン】東京共同 飯田康道、金友久美子、建部佑介) 英国が約半世紀ぶりに法人税を引き上げる。新型コロナウイルス対策への多額支出で悪化した財政を立て直すのが目的だ。バイデン大統領も法人税増税を検討。海外企業の誘致などで法人税の引き下げ競争が繰り広げられてきた世界的な流れに歯止めがかかる可能性がある。

【共同】新型コロナウイルス感染症から回復した人の人工多能性幹細胞(iPS細胞)を国内内外の研究機関に無償提供する財団京都大iPS細胞研究財団などが25日発表した。同財団が25日発表した。同財団が25日発表した。

【ロンドン、ワシントン】東京共同 飯田康道、金友久美子、建部佑介) 英国が約半世紀ぶりに法人税を引き上げる。新型コロナウイルス対策への多額支出で悪化した財政を立て直すのが目的だ。バイデン大統領も法人税増税を検討。海外企業の誘致などで法人税の引き下げ競争が繰り広げられてきた世界的な流れに歯止めがかかる可能性がある。

【共同】新型コロナウイルス感染症から回復した人の人工多能性幹細胞(iPS細胞)を国内内外の研究機関に無償提供する財団京都大iPS細胞研究財団などが25日発表した。同財団が25日発表した。同財団が25日発表した。

Assinatura Anual R\$ 1100,00 Semestral R\$ 550,00 WEB R\$ 900,00 Imprensa R\$ 480,00 Digital (PDF) R\$ 270,00

日伯福祉援護協会 第14回定期評議員会開催のお知らせ 2020年度事業報告書及び決算報告書の審議と承認

サンパウロ日伯援護協会 第20回定期評議員会開催のお知らせ 2020年度事業報告書及び決算報告書の審議と承認

物品ご寄贈お礼(2月分、敬称略) 本館 橋本 久(マスコ)、本館 橋本 久(マスコ)、本館 橋本 久(マスコ)

援護協会募集中 会員の皆様は年費(1000レアイス)は援護協会の療養事業を支える大切な財源の一つです

ENIKYO 援協月報 655 BENEFICENCIA UNIO-BRASILEIRA R. FUNDDES, 121 CEP 01508-030 SAO PAULO - TEL: (11) 3274-6555

# 21年度予算きょう成立

## 過去最大106兆円超 外資規制違反で資料開示

【共同】野党は25日の参院予算委員会理事会で、26日に締めてくり質疑を実施した後、2021年度予算案を採決する日程で合意した。本会議への緊急上程も確認。その後の参院議院運営委員会理事会で26日午後、本会議開催が決定した。一般会計総額が106兆6097億円で9年連続で過去最大となる21年度予算は、与党の賛成多数で可決、成立する見通しだ。

26日の採決提案に対し、野党は審議の充実を主張。与党は放送事業会社「東北新社」の外国資本規制違反に関する新たな資料開示に応じたほか、質疑時間も当初提案の3時間から30分上乗せした。野党が採決に応じた。締めくくり質疑には菅義偉首相が出席する。

与党が新たに開示した東北新社関連の資料は、衛星放送事業を引き継ぐための認可を総務省に申請する書面の草案。日付は17年8月10日となっており、同社幹部が総務省の担当部長の課長と面会し、外資規制違反を報告したとされる。8月9日ごろと近接して

これに先立ち、加藤勝信官房長官は衆参両院の議連委員会で、ミスが相次ぐ国会の政府提出法案を精査した結果を報告。誤りが法案23本、条約1本の計24本に上ったとして陳謝した。

参院予算委は25日、集中審議を実施。首相は政府提出法案のミス続出について「あつてはならぬ」と謝罪。国会審議が滞るおそれ、大塚愛生議員が「立憲民主の福山哲郎幹事長は、参院選を巡る買収を認めた河井克行元法相側に、自民党本部が投入した1億5千万円の資金について、使途を説

### デモ参加者ら6百人超釈放

#### ミャンマー、7歳女児死亡

【ヤンゴン共同】ミャンマー国営テレビは24日、クレーダーへの抗議デモに参加する者ら6百人超を釈放したと報じた。国軍はこれまでデモ弾圧を激化させていたが、初めて軟化的動きを見た。釈放の具体的な理由は不明。社会不安をあおったとして訴追されたA P通信のカメラマンも釈放された。

一方、地元メディアによると、最大の都市ヤンゴンで、最大都市ヤンゴンでは、大手スーパーや外食チェーンが臨時休業した。路上に繰り出すデモもほとんど行われなかった。

急襲され、父親の膝に座っていたところ腹部を撃たれた。父親を狙った銃弾だったとみられる。ミャンマーの人権団体「政治犯支援協会」によると、クレーダーから23日までの死者は累計275人で、同日時点の拘束者は2418人。

24日は軍政への抵抗の意思を示すため出動せず、自宅にとどまる「静かなスト」が実施された。最大都市ヤンゴンでは、普段と比べ交通量が激減し、大手スーパーや外食チェーンが臨時休業した。路上に繰り出すデモもほとんど行われなかった。

### ヒジキと大豆のおにぎり

【共同】

ご飯	120g
乾燥芽ヒジキ	3g
大豆(水煮)	20g
油揚げ	1/4枚
ニンジン	10g
きび砂糖	小さじ1

●作り方  
ご飯は炊いておきます。芽ヒジキはさっと洗ってからボールに入れ、新しい水をたっぷり加えて戻し、水気を切ります。大豆は汁気を切り、油揚げは熱湯を回しかけて油抜きし、細切りにします。ニンジンは長さ3センチに切ります。

耐熱容器にヒジキと大豆、油揚げ、ニンジン、しょうゆと酒各小さじ1、きび砂糖を入れ、ふんわりとラップをして500Wの電子レンジで3分以上加熱します。温かいご飯とまぜ合わせ、俵型に成型し、器に盛り付けます。(レシピと写真・ABCクッキングスタジオ)

1人分 140kcal、塩分0.6g

【ベルリン共同】ドイツの調査機関「フォルツァ」は24日、メルケル首相の保守与党の支持率が26%に急落したと発表。新型コロナウイルスの拡大による流行の第3波が発生し、2月中旬以降は感染が再拡大した。市民のワクチン接種率(1回)も9%余りにとどまり、メルケル氏や政権に対する期待は「失望に変わった」(専門家)。CDUは総選挙の前哨戦となる今月の二つの州議選で大敗した。

【北京共同】中国の王毅外相は25日、訪米先のアジアをめぐり、新羅ウイグル自治区や香港、台湾の問題を巡り「サウジが中国を力強く支持していることに感謝する」と述べた。中国外務省が25日発表した。米国や欧州連合(EU)が新疆で人権侵害を理由に、対中制裁を発動しており、対抗する狙いがある。

### 独与党、コロナで支持急落

【ベルリン共同】ドイツの調査機関「フォルツァ」は24日、メルケル首相の保守与党の支持率が26%に急落したと発表。新型コロナウイルスの拡大による流行の第3波が発生し、2月中旬以降は感染が再拡大した。市民のワクチン接種率(1回)も9%余りにとどまり、メルケル氏や政権に対する期待は「失望に変わった」(専門家)。CDUは総選挙の前哨戦となる今月の二つの州議選で大敗した。

### 中国、H&Mをボイコット

【北京共同】中国新疆ウイグル自治区での強制労働を懸念して新疆綿を使わないと表明した大手スウェーデン衣料品大手H&Mに対し、25日、中国でボイコットの動きが広がった。中国商務省の報道官は「消費者が実際の行動で反応した」と述べ、不買に理解を示した。一方、良品計画が運営する「無印良品」は中国の店舗で新疆綿の関連商品販売を続けた。

### 中国外相、サウジに謝意

【北京共同】中国の王毅外相は25日、訪米先のアジアをめぐり、新羅ウイグル自治区や香港、台湾の問題を巡り「サウジが中国を力強く支持していることに感謝する」と述べた。中国外務省が25日発表した。米国や欧州連合(EU)が新疆で人権侵害を理由に、対中制裁を発動しており、対抗する狙いがある。

## 新型コロナウイルス感染症の影響に対する外国人及び受入れ機関への支援策① (外国人への支援)

- 令和3年2月2日現在
- 【生活維持に係る支援】**
    - 低所得のひとり親世帯への臨時特別給付金** 【更新】
      - 新型コロナウイルス感染症の影響により、子育てと仕事を一人で担う低所得のひとり親世帯に特に大きな困難が身に生じていることを踏まえ、こうした世帯の子育て負担の増加や収入の減少に対する支援。児童扶養手当を受給しているひとり親世帯等に対し、1世帯5万円、第2子以降ひとりにつき3万円を支給(基本給付)。さらに新型コロナウイルス感染症の影響を受けて家計が急変し、収入が減少した世帯に対し、追加で5万円を支給(追加給付)。
      - 対象者：【児童扶養手当受給世帯等への給付(基本給付)】
        - 令和2年6月分の児童扶養手当の支給を受けている者(中長期在留者等の外国人を含む。)
        - 公的年金給付等を受けていることにより児童扶養手当の支給を受けていない者(中長期在留者等の外国人を含む。)
        - 新型コロナウイルス感染症の影響を受けて家計が急変し、直近の収入が、児童扶養手当の対象となる水準に下がった者(中長期在留者等の外国人を含む。)
      - 【収入が減少した児童扶養手当受給世帯等への給付(追加給付)】
        - 上記①、②の支給対象者のうち、新型コロナウイルス感染症の影響を受けて家計が急変し、収入が大きく減少しているとの申し出があった者(中長期在留者等の外国人を含む。)
        - ※さらに、上記①～③に該当し、基本給付の支給を受けた者は基本給付の再支給を実施している。(※令和2年12月11日時点では基本給付の申請を行っていない者についても、基本給付(再支給分)を併せて申請することにより支給。)
    - 高等教育修学支援**
      - 家計が急変した学生等に対する授業料減免や給付型・貸与型奨学金を通じた支援
      - 対象者：授業料等の支払いが困難である学生(外国人のうち、特別永住者、永住者、日本人の配偶者等、永住者の配偶者等、定住者のうち永住する意思があると認められた者を含む。外国人留学生については、別途奨学金制度を通じて支援)
    - 国民健康保険・後期高齢者医療・介護保険の保険料の減免等**
      - 感染症の影響により収入が減少した被保険者等に係る国民健康保険料(税)等の減免を行った市町村等への支援
      - 対象者：国民健康保険・後期高齢者医療・介護保険の被保険者(中長期在留者等の外国人を含む。)
    - 国民年金保険料の免除**
      - 感染症の影響により収入が減少した被保険者等に係る国民年金保険料の免除
      - 対象者：国民年金の被保険者(中長期在留者等の外国人を含む。)
    - 電気・ガス・電話・水道料金、NHK受信料の支払猶予等の要請**
      - 感染症の影響により、電気・ガス・電話・水道料金、NHK受信料の支払いに困難な事情がある契約者につき、その置かれた状況に配慮し、料金の支払いの猶予等について、柔軟な対応を行うことを事業者等に要請
      - NHK受信料について、相談窓口を設置するとともに、負担軽減措置を実施
      - 対象者：電気・ガス・電話・水道・NHK受信契約の契約者(中長期在留者等の外国人を含む。)
    - 個人向け緊急小口資金等の特別貸付**
      - 【緊急小口資金】
        - 緊急かつ一時的に生計の維持が困難となった場合の小口の貸付(貸付上限額：20万円以内)
        - 対象：休業等により収入の減少があり、緊急かつ一時的な生計維持のための貸付を必要とする世帯(中長期在留者等の外国人の世帯員がいる世帯を含む。)
      - 【総合支援資金】
        - 生活の立て直しが必要な場合に継続して支援(2人以上世帯20万円以内、原則3か月以内)
        - 対象：低所得世帯であって、収入の減少や失業等により生活に困難し、日常生活の維持が困難となっている世帯(中長期在留者等の外国人の世帯員がいる世帯を含む。)
    - 住居確保給付金の対象範囲の拡大**
      - 就職等や自己の責に帰さない理由等による就業機会の減少により経済的に困窮し、住居を失った者又はそのおそれがある者に対し、所要の就職活動等を条件に住居確保給付金を支給
      - 対象者：就職・産後2年以内又は休業等により、収入が減少し、就職等と同程度の状況にある者で、給付要件を満たす者(中長期在留者等の外国人を含む。)
    - 公営住宅等の入居者等への柔軟な対応**
      - 公営住宅について、事業者主体に対し、既入居者に対する家賃支払いの猶予、家賃減免等の負担軽減措置や、入居希望者に対する保証人の免除など、入居要件の弾力的取扱いなどの柔軟な対応を要請
      - UR賃貸住宅について、生活困窮者に対する行政窓口の紹介や、滞納家賃の分割支払いの協議など、柔軟な対応を実施
      - 対象者：公営住宅・UR賃貸住宅の入居者・入居希望者(中長期在留者等の外国人を含む。)
    - 生活保護**
      - 現に生活に困窮している方に、最低生活の保障と自立の助長を図ることを目的として、困窮の程度に応じて生活費、住居費等の必要な保護を実施
      - 対象者：資産、能力等全てを活用してもなお生活に困窮する方(外国人のうち、適法に日本に滞在し、活動に制限を受けない者(永住者、定住者、日本人の配偶者等及び永住者の配偶者等の在留資格を有する者、特別永住者、入管法上の認定難民等)に限る。)
  - 【事業継続に係る支援】**
    - 新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金**
      - 地方自治体の実施する感染拡大の防止及び感染拡大の影響を受けた地域経済、住民生活の支援
    - 持続化給付金**
      - 売上が前年同月比で50%以上減少している事業者に対し、事業の継続を支え再起の糧となる、事業全般に広く使える給付金を支給(法人は最大200万円、個人事業者は最大100万円)
      - 対象：中堅企業、中小企業、小規模事業者等、フリーランスを含む個人事業者(中長期在留者等の外国人を含む。)
    - 家賃支援給付金**
      - 令和2年5月～12月において、いずれか1か月の売上高が前年同月比で50%以上減少又は連続する3か月の売上高が前年同月比で30%以上減少している事業者に対し、事業継続を支援するため、地代・家賃の負担を軽減することを目的とした給付金を支給(法人は最大600万円、個人事業者は最大300万円を支給)
      - 対象：中堅企業、中小企業、小規模事業者等、フリーランスを含む個人事業者(中長期在留者等の外国人を含む。)
    - 国税・地方税徴収の猶予制度** 【更新】
      - 1年間、徴収・納付猶予(分割納付)できる制度(状況に応じて更に猶予が延長できる場合がある。)
      - 延滞税が軽減され、担保の提供が不要となる場合がある(国税については原則不要。地方税については都道府県、市町村の窓口にお問い合わせください。)
      - 対象者：新型コロナウイルス感染症等により、一時に納税することが困難な者(中長期在留者等の外国人を含む。)
    - 【就労に係る支援】**
      - 雇用調整助成金の特例措置の拡大**
        - アルバイト等、雇用保険被保険者でない労働者の休業への助成金支給対象の拡大
        - 休業等の上乗額・助成率の引上げ(上限額は15,000円、助成率は中小企業最大100%)
        - 対象：感染症の影響を受ける事業主(中長期在留者等の外国人、外国人を雇用する者を含む。)
      - 新型コロナウイルス感染症対応休業支援金**
        - 新型コロナウイルス感染症の影響により休業させられた中小企業の労働者のうち、休業手当の支払いを受けることができなかった労働者に対して支給
        - 休業前賃金の80%(月額上限33万円、休業実績に応じて支給)
        - 対象者：新型コロナウイルス感染症及びそのまん延防止のための措置の影響により休業させられた中小企業の労働者のうち、休業期間中の賃金(休業手当)の支払いを受けることができなかった労働者(雇用保険の被保険者でない方も対象であり、中長期在留者等の外国人を含む。)
      - 新型コロナウイルス感染症による小学校休業等対応支援金**
        - 小学校等の臨時休業等に伴い、子供の世話をを行うために、契約した仕事ができなくなった委託を受けて個人で仕事をする保護者に仕事ができなかった日について、1日当たり4,100円(定額)支給(※令和2年4月1日以降の日については7,500円(定額)支給)
        - 対象：次の①又は②の子供の世話をすることが必要となった、委託を受けて個人で仕事をする保護者
          - 新型コロナウイルス感染症に関する対応として、ガイドライン等に基づき、臨時休業等した小学校等に送る子供
          - 新型コロナウイルスに感染した子供等、小学校等を休むことが適当と認められる子供
      - 雇用保険の求職者給付**
        - 失業された方が、安定した生活を送りつつ、1日も早く再就職出来るよう求職活動を支援
        - 対象者：雇用保険の被保険者であって、受給要件を満たす者(中長期在留者等の外国人を含む。)
      - 実習が継続困難となった技能実習生等に対する就労の維持**
        - 解雇等された外国人の情報を職業紹介機関に提供することによる迅速かつ効率的なマッチング
        - 在留資格「特定活動(就労可)」の付与、人手不足分野の異業種への転職や特定技能への円滑な移行支援
        - 対象者：感染症の影響により解雇等され、実習が継続困難となった技能実習生、技能実習を修了し、帰国が困難な元技能実習生等
    - 【在留関係申請に係る取扱い】**
      - 在留資格認定証明書の有効期間等の延長**
        - 【在留資格認定証明書の有効期間の延長】 【更新】
          - 在留資格認定証明書の有効期間について、以下のとおり取り扱う(令和3年1月21日変更)
            - ・作成日が2019年10月1日から12月31日まで → 2021年4月30日まで
            - ・作成日が2020年1月1日から2021年1月30日まで → 2021年7月31日まで
            - ・作成日が2021年1月31日以降 → 作成日から「6か月間」有効
          - 【再入国許可による出国中に再入国許可の有効期間の満了日が経過した永住者への対応】
            - 入国制限措置が解除された後、再度日本に入国する際、入国時に「永住者」の在留資格を付与
        - 帰国困難者等への対応**
          - 感染症の影響による帰国困難者等につき、在留・就労等の継続を可能とする許可(短期滞在者等への資格外活動許可を含む。)



日本に学ぶコロナ対策

在日日系社会とコロナ禍

最大の心配事は本国の状況

リーマン危機時より生活安定

在日コミュニティはパンデミックの中で、どうなっているのか。日本政府や自治体からはどのような支援や働きかけがあるのか。在日日系社会ジャーナリストで獨協大学非常勤講師のアルベルト松本氏寄稿の「コロナ禍の在日日系コミュニティ」から、日本のコロナ対策の要点を学びたい。

一年以上経つても猛威を振るっている新型コロナウイルスは、世界のこれまでの多様な価値観や生活パターン、ビジネス活動や企業の事業計画、政策運営や行政の対応、移動方法やその頻度（特に海外渡航）すべてにおいて、そして誰にとってもとても大きな影響を及ぼしている。2021年3月10日現在、世界では日本の総人口に相当する約1億2千万人近くがこの新型コロナウイルスに感染しているが、その4割はアメリカ大陸で発生している。南米ではブラジルが断トツ多く感染者は1100万人を超え死者も26万人以上で



アルベルト松本 在日日系社会ジャーナリスト 獨協大学非常勤講師

ク、インスタグラム等のSNSを気にかけているが、第1回目の非常事態宣言（4月7日）の前から関東や東海地方の日系コミュニティによる室内イベントや教室での礼拝が課題になって

そのころ地方メディアで紹介されたのが、静岡県加西市でブラジル系日本人の女性二人が市に600枚の手作りマスクを寄付したことである（中日新聞静岡版、2020.4.03）。当時、マスク不足の中こうした心あたたまる行為はほめて反響が良かった。一方、1700人のブラジル人が住んでいる島根県出雲市で村田製作所の従業員多数が新型コロナウイルスに感染したと報道され（日本経済新聞、2020.4.14）、その段階ではブラジル人が感染したことは確認できなかったが、それから数カ月後にはブラジル人やペルー人が集住している東海地方や北関東では多数が感染した。厚労省のコロナ感染者数

Table with 4 columns: REGIÃO/PAÍS, HABITANTES (2019), COVID-19 (2021/3/10) - Nº PESSOAS INFECTADAS, Nº MORTOS, Nº PESSOAS VACINADAS. Rows include MUNDO, ESTADOS UNIDOS, BRASIL, ARGENTINA, PERU, JAPÃO.

WHO 世界保健機関 (https://covid19.who.int). Dados de 10 de março de 2021 https://vdeta.nikkei.com/newsgraphics/coronavirus-vaccine-status/

Table with 5 columns: PREFEITURAS (KM), TOTAL DE HABITANTES (milhões), ESTRANGEIROS (TOTAL, BRASILEIROS, PERUANOS), CONTÁGIO (Sem distinção de nacionalidade (15 meses)). Rows include JAPÃO, AICHI, SHIZUOKA, MIE, GUNMA, Gifu, SHIGA, KANAGAWA, SAITAMA, TOCHIGI, TOKIO, CHIBA.

主所：日本国勢協会 2020/21、出入国管理庁「在留統計 2020.6」、都道府県外国人人口統計 (2019/2020) Contágio por 100.000 habitantes Japão (https://www.3nh.or.jp/news/special/coronavirus/data/#latest-weeks-card) (Dados de 10 de março de 2021. (Prefeituras \*todofuiker).

くともその疑いは彼達に向けられた。幸いにも行政やコミュニティの諸団体やメディアの対応によって大きな問題にはならず、感染者が出たとはいえず、日系就業者が大量解雇になったという報道はない。

ただ、外国人相談窓口の通訳員の負担は計り知れない。コロナ関連の情報伝達と入院手続等が非常に大変で、岐阜新聞、2021.2.23、保健所でのPCR検査を実施するにも多くの質問に答える必要があり、濃厚接触者の確認などを含めると通訳を介するだけでなく、3時間かかるという。そしてその結果によって、自宅待機かホテルでの療養、または入院となるのである。自宅待機または療養を指示されたのはやはり外国人が感染したことは間違いない。群馬県6万人強の外国人のうち1万3千人のブラジル人、4千8百人のペルー人が居住している。東海地方等を管轄

感じている、中南米への渡航や一時滞在は可能になるのか、戻ってきたときの対応や隔離措置とその期間などがあげられる。日本に戻れなくなったとて職を失うリスクを負う日系コミュニティは、今年も里帰りを「自粛」せざるを得ないのが現状である。地域や業種によっては、近年アジアの技能実習生がすくなく増えたことで職を追われるだけでなく、実際に発生している感染クラスターを心配している者もいる。同じ工場であっても、こうした実習生はあらゆる職種に存在するから、上記のグラフでも見られるように11の都県に81%のブラジル人と83%のペルー人が集住しており、右の列には厚労省が公表している感染者数は外国人の区別はない。地元メディアの報道や自治体高官のツイッターで推測することではあるが、ときには悪意をもってその情報を拡散し、危機感と差別を煽る者もいる。そうした意味では、領事館も目を光らせており、継続的に日本の公式情報や感染防止の啓発に努め、領事館職員は自治体との連絡や意見交換を頻繁に行っている。日本に住んでいると、大都市でも電車や地下鉄、バスでの移動は容易であり、感染防止策や政府の自粛要請や非常事態宣言の規則を遵守すれば、普通の生活は可能である。中南米の一部では、警察官や軍による拘束や車の一時押収、身元証明や移動許可書の提示を求められる。そうした意味では安心感があらず、経済活動も他の国よりスムーズなわけでもない。感染者10万人当たりの

特集 ◆ 寄稿 ◆ 在日日系社会ジャーナリスト 獨協大学非常勤講師 アルベルト松本



日本政府的イラスト付き多言語情報

コロナ禍が長期化していることで、当初から政府は様々な助成金や支援策を講じてきたが、その一つが昨年の半ばに実施された「特別定額給付金」である。外国人をも含むすべての人に（住民基本台帳に記録されている住民）一律に10万円を支給したのである。それでも、主に中小企業の中には残業や労働時間減らした労働日数の削減が発生しており、廃業している製

「安心と懸念」 在日日系ラティノの認識と今。WHOの世界保健機関の統計をみると、ヨーロッパやアメリカ合衆国をはじめ中南米諸国の感染者及び死亡者数は、日本とは比較にならないほど多い。在日日系ラティノもそれを自覚することによって日本での安心と安全を再評価するようになった。今もその気持ちは変わらないと思われ、ブラジルやペルー、アル